

**NATURE** ■ L'ONG WWF appelle enseignants et parents à participer

# Recensez les potagers pédagogiques

« Chaque potager pédagogique est un espace de biodiversité que des dizaines d'enfants peuvent côtoyer quotidiennement. En les recensant, nous voulons montrer qu'un autre rapport à la nature est déjà en train de germer dans les écoles, et qu'il peut devenir la norme. »

En demandant la participation de tous, afin de mener à bien ce projet de recensement, le WWF souhaite aussi que les élèves se réapproprient la nature. « En inscrivant systématiquement un jardin pédagogique dans les projets de renaturation des cours d'école, c'est une manière de promouvoir les pédagogies au contact de la nature. Jardiner, observer, semer, récolter, laisser pousser, c'est apprendre à vivre avec la nature », assure Marjolaine Girard, responsable éducation au WWF.

## Mettre en lumière les initiatives locales

L'objectif de ce recensement vise donc à mettre en « lumière les nombreuses initiatives locales qui reconnectent les enfants à la nature, et soutenir leur déve-



**SALADE.** A Limoges, les élèves visitent les serres municipales qui alimentent en légumes les cantines scolaires. PHOTO T. JOUHANNAUD

loppement à grande échelle. En parallèle, d'autres démarches comme la classe dehors, les sorties nature, la renaturation des cours d'école, illustrent également la volonté de placer la nature au cœur du quotidien des enfants et de semer des graines pour que la protection de la biodiversité devienne l'affaire de tous ».

En moyenne, les enfants

passent trois fois moins de temps dehors que leurs parents au même âge. D'après une récente étude, la connexion des humains à la nature décroît fortement à l'adolescence, ce qui plaide pour un renforcement de ce lien entre 3 et 15 ans.

Afin de valoriser les initiatives existantes et d'encourager leur multiplica-

tion, le WWF France invite donc dès aujourd'hui toutes les écoles, collectivités, enseignants, parents et citoyens à contribuer à la cartographie nationale des potagers pédagogiques. « Cette mobilisation permettra de rendre visibles les efforts déjà engagés sur le terrain, de partager les bonnes pratiques, et de nourrir les politiques publiques à venir. »

**Une loi pour garantir un temps régulier de contact avec la nature**

Pour aller plus loin, le WWF France, en partenariat avec La Fabrique des Communs Pédagogiques, a co-écrit avec trois députés une proposition de loi visant à garantir un temps régulier de contact avec la nature pendant la scolarité. Ce texte, qui sera débattu au Parlement en décembre 2025, vise à inscrire durablement l'éducation à la nature dans le projet éducatif national. ■